



石山小だより



大津市立石山小学校
平成29年5月1日
学校だよりNO.2

学校教育目標 「明朗 健康 自主自立」

参観・懇談・家庭訪問ありがとうございました

春の風が爽やかに感じる5月を迎え、子どもたちにとってはもっとも活動しやすい季節となりました。進級し、担任や友だちも代わり、心新たに新しい学年のスタートをきって、張り切っている子どもたちを見て嬉しく思います。

1年生の子どもたちはランドセルにも慣れ、毎日元気に登校しています。給食も先月18日から始まり、友だちと助け合いながら準備をしたり、楽しく食べたりしています。休み時間には、運動場を黄帽をかぶった子どもたちが元気に駆け巡っている様子が見られます。他学年の子どもたちは進級したことへの自覚と行動が見えるなかで、今、学級づくりを進めています。最高学年として「1年生を迎える会」を6年生が計画しています。今後も他学年をリードしていくよう期待しています。

また先日来、学習参観・懇談、家庭訪問と貴重な時間を割いていただきありがとうございました。



1年生初めての給食 4月18日

はきものをそろえる

はきものをそろえると こころもそろう こころがそろうと はきものもそろう
ぬぐときにそろえておくと はくときに心がみだれない だれかがみだしておいたら
だまってそろえておいてあげよう そうすればきっと 世界中の人の心も そろうでしょう

この詩は、永平寺の開祖である道元禅師の「脚下照顧=足もとをよく見る」という教えを、分かり易い詩として表現したものだそうです。本校では、日頃から靴箱の靴をそろえるよう指導しています。

私たちの環境は、私たちの心を映し出しています。心が乱れている時は、机の上など身の回りが乱れがちです。反対に、きれいに片付けられると気持ちまで整理され心も落ち着きます。落ち着いた心で学習に向かってほしいために、まずは、靴箱の靴から整えようということです。

また、宿泊学習のときなどのスリッパに履き替えるトイレでは、はきものをそろえるように指導しています。そろえることで、心が整い、後からトイレを使う人がトイレのスリッパを履きやすく、気持ちよくトイレを使えるようにという思いやりの心も醸成していくと考えているからです。はきものを脱いだらそろえること。忘れないようにしたいものです。

「だれかがみだしておいたら だまってそろえておいてあげよう」という一節のように、はきものに限らずご家庭でも日常のいろいろな場面で、お互いにこのような思いを持っていれば、素晴らしいと思います。また、自分の靴をそろえることができる人は、心が穏やかで、自分の行動をふりかえり、他の人がどんな気持ちになるかも考えることができる人だと思います。他の人が乱した靴をだまってそろえることができる人はそれ以上です。

はきものをそろえる。小さなことですが、大きな意味があり、子どもたちに常に意識させたいと思います。ご家庭でもぜひ取り組んでみてください。

『はきものをそろえて 心もそろえる』 このことを習慣づけましょう。

5月の行事予定

都合により変更になる場合もあります。

- 1日（月）登校指導、視力・聴力検査なかよし、ベルマーク・プルトップ回収日、4年以上6校時
 2日（火）視力・聴力1年 2年学区探検②
 8日（月）委員会活動
 9日（火）1年生を迎える会
 10日（水）なかよし校外学習（京都水族館）委員長会 2年学区探検
 11日（木）3年学区探検① 内科検診1・2年9:00～5年BFS保護者説明会
 12日（金）6年生校外学習（奈良）
 15日（月）クラブ活動 心電図検査（1・4年） 代表委員会
 16日（火）参観②・PTA総会③④
 17日（水）3年学区探検② 体力テスト（高）
 18日（木）6年移動教室（AM）検尿二次 体力テスト（低） 歯科検診9:00～3年4年
 19日（金）食育の日 体力テスト予備日 たてわり遊び
 22日（月）4年生以上6校時 5、6年交通安全教室③④
 23日（火）内科検診5年13:30～
 25日（木）眼科検診（全校）9:45～ 内科検診なかよし・3年14:15～
 26日（金）3年生学区探検③
 29日（月）クラブ活動
 30日（火）1年校外学習（南郷公園） 内科検診6年13:30～
 31日（水）5年フローティングスクール（～6月1日）

見守りボランティア活動日
 8日（月）、18日（木）、
 22日（月）31日（水）

当たり前のことが当たり前にできる子どもたち

（写真はイメージです）

スクールガードの方より

4月10日



フレンドマート近くの交差点でスクールガードをしておられる方が、本年度の最初日にいつものように立っておられると、新3年生の女子から「また今年度もよろしくお願ひします。」と言ってきたということです。「とてもうれしくて、今年もがんばろう」と思ったとおっしゃっていました。

地域の方より

4月10日



緑道沿いの畑を借りて、野菜を育てておられる方から聞きました。「登校の時間に、畑で作業をしていると緑道を通っている子どもたちが、『おはようございます。』と大きな声で元気よく言ってくれます。こちらも元気よく答えながら、いつも元気をもらっています。」疲れも吹き飛ぶそうです。

1年生にやさしくしたい

4月11日



2年生が、今年のめあてを考えました。昨年1年生のときに、上学年の子どもたちから、登下校、休み時間、そうじの時間、たてわり活動等でたくさんやさしくしてもらいました。その時うれしかったことが印象に残っているようです。「1年生にやさしくしたい」と書く子どもたちがとても多かったそうです。

だんごがつぶれてしまつた

4月14日



2年生が、昼休みドロダンゴを作って遊んでいました。終わりの放送がなったので教室にもどろうと昇降口まで来たところ、他の子どもとぶつかってドロダンゴがつぶれてしまいました。悲しんでいる姿を見た5年生の4人は、慰めながらほうきとちりとりでかたづけてくれました。

大津市立小中学校の規模等適正化ビジョンに関する説明会の案内

説明会では、市立小中学校の学校規模等の現状や、今後の児童生徒数の予測から見える課題を保護者や地域のみなさんと共に共有し、子どもたちの教育環境の充実策についての情報提供と意見交換を行う予定です。※広報おおつ5/1号にも掲載しています。（平成29年1月から3月までの間に開催した説明会と内容は同じです。）

開催日	時間	場所	対象地域
6月1日(木)	18時30分～	南郷市民センター大会議室	南部地域(石山、南郷、大石、田上)
6月6日(火)		田上市民センター大会議室	南部地域(石山、南郷、大石、田上)